



LANDESKRANKENHAUS BLUDENZ JAHRESBERICHT 2016 PHYSIOTHERAPIE

Leiter: Chefärztin Prim. Dr. Ruth Krumpholz

PERSONALBESETZUNG ZUM 31.12.2016

Leitende Physiotherapeutin: Katja Körtge (Karenz seit 29.08.2016)
Yvonne Nenning (seit 29.08.2016)

Physiotherapeutinnen: Claudia Ebner
Alina Müller (Hygienebeauftragte)
Susanne Fritsche

MTF: Emmy Pirker-Massak (pensioniert seit April 2016)

Masseur: Paul Stadelmann (Ethikbeauftragter)

BERICHT

Rückblickend auf das Jahr 2016 haben einige personelle Veränderungen und Ereignisse im Team der Physiotherapie stattgefunden:

Im April verabschiedeten wir unsere Kollegin MTF Emmy Pirker-Massak – nach ihrer Tätigkeit von über 30 Jahren im Team der Physiotherapie – in den wohlverdienten Ruhestand. Sie spezialisierte sich in ihrer beruflichen Laufbahn auf die Beckenbodengymnastik, wobei sie hierbei zahlreiche Patienten/Patientinnen bei Beschwerden unterstützte. Wir danken Emmy für ihre langjährige Zusammenarbeit und wünschen ihr alles Gute in der Pension.

Das Jahr 2016 zeigte sich in unserem Team als besonders starkes „Karenzjahr“: Corinne Egger befindet sich weiterhin (seit Ende 2015) in Karenz, Susanne Steuerer blieb in Karenz (Geburt von Tochter Elina am 4. Juli 2016) und auch Katja Körtge ist seit Ende August in Karenz (Geburt Tochter Juli am 14. Oktober 2016).

Durch den familiären Nachwuchs bei unseren Teamkolleginnen kam es personell zu folgenden Veränderungen: Katja Körtge gab die PT-Leitung, welche sie sehr gewissenhaft ausführte, an ihre Kollegin Yvonne Nenning mit Ende August ab.

Ab Mitte Mai durften wir Susanne Fritsche auf der Karenzstelle von Susanne Steuerer begrüßen: Mit Susanne haben wir eine sehr liebenswerte und kompetente Mitarbeiterin gewonnen und wir hoffen darauf auch nach der Karenzzeit eine Lösung zu finden, um Susanne Fritsche weiterhin in unserem Team zu wissen. Etwas wehmütig mussten wir leider feststellen, dass Katja's Karenzstelle nicht nachbesetzt werden durfte.

Um unseren PatientInnen ein möglichst breites und kompetentes Behandlungsspektrum bieten zu können, wurden zahlreiche interne und externe Fortbildungen besucht. Bei den externen Fortbildungen während des vergangenen Jahres können wir als Team folgende Kurse und Kompetenzerweiterung verzeichnen: Manuelle Lymphdrainage – Basiskurs, Manuelle Triggerpunkttherapie (II + III), Education in Sportsphysiotherapy (Schulter, Knie, Fuß), Atemtherapie bei erwachsenen Patienten auf der Intensivstation, Kinesiotaping.



Neben dem Abschließen der Unterlagen „Physiotherapeutische Richtlinien in der Inneren Medizin“ – adaptiert ans LKHZ – trafen sich die IMCU-Pflegepersonen mit den PhysiotherapeutInnen zu einer interdisziplinären Teamsitzung, wobei der aktuelle Stand besprochen sowie Ziele für die tägliche interdisziplinäre Arbeit festgelegt wurden.

Unfallchirurgisches Aufgabenfeld der Physiotherapie: Es entstanden u.a. weitere Übungsblätter für diverse unfallchirurgische Krankheitsbilder sowie die Aktualisierung dieser bzw. Übersetzung einiger Infoblätter in die englische Sprache in Absprache mit Prim. Baerenzung. Während den Monaten September – Dezember führte das Team der Physiotherapie das Projekt „Rückenfit – Fit im LKH“ durch, wobei interessierte MitarbeiterInnen des LKHZ einmal monatlich teilnehmen konnten.

Weiters betreuten wir mehrere Praktikantinnen in den Therapiebereichen Innere Medizin, Chirurgie und Unfallchirurgie. Auch dem Interesse der Praktikantinnen bei Operationen zuzuschauen konnte nachgekommen werden aufgrund der Kulanz und Erklärungsbereitschaft unserer Ärzte sowie des Pflegepersonals – in diesem Sinne Dankeschön!

Die Effektivität und der Behandlungserfolg unserer Arbeit mit den stationären PatientInnen hängen sehr von der interdisziplinären Zusammenarbeit mit dem Pflegepersonal sowie den Ärzten ab. Auf diesem Wege bedanken wir uns für deren Unterstützung und Hilfsbereitschaft und hoffen auch weiterhin auf eine gute Zusammenarbeit.

Das Wichtigste zum Schluss: Danke an jede/n einzelne/n Mitarbeiterin bzw. Mitarbeiter des Physio-Teams für die tägliche gemeinsame Arbeits- und Aufgabenteilung, den Zusammenhalt und die wertschätzende Zusammenarbeit!

Statistik 2016			
Bewegungstherapie à 15min	2.309	Elektrotherapie	801
Bewegungstherapie à 30min	5.654	Massage	55
Allgem. Mobilisation	180	Fango	64
Atemtherapie à 15min	881	Lymphdrainage	1.080
Atemtherapie à 30min	515	Motorschiene	834